



## 80 Millionen Euro für die Robotik in Frankreich

**80 Millionen Euro für die Robotik in Frankreich** Der mit 80 Mio. ? dotierte Fonds (ursprünglich waren 60 Millionen Euro geplant) wird zu gleichen Teilen von öffentlichen und privaten Partnern finanziert. "Service-Robotik ist ein Bereich, der das Leben von Millionen von Menschen verändern wird, sagte Arnaud Montebourg in seiner Rede und fügte hinzu: "Der Roboter ist nicht der Feind der Beschäftigung. Auf öffentlicher Seite werden die Mittel über die französische staatliche Investitionsbank (BPI) und den Europäischen Investitionsfonds zur Verfügung gestellt. Auf privater Seite wird der Fonds von Capital Orkos verwaltet; dazu gehören AG2R La Mondiale, Orange, EDF, Thales und einzelne Aktionäre. "Robolution Capital wird in die meisten Bereiche der Robotik investieren: Begleitroboter, Überwachungs- oder Operationsroboter, Roboter für die Landwirtschaft, Drohnen oder Fahrzeuge ohne Fahrer. Der Fonds richtet sich nicht nur an Unternehmen, die bereits Roboter produzieren, sondern auch an Sensoren- und Softwareentwickler. Die Fördersumme liegt zwischen 300.000 ? und 5 Millionen ?. Quellen: "80 millions deuros dédiés à la robotique, Artikel aus Les Clés De Demain - 05.03.2014 - [http://lesclesdedemain.lemonde.fr/business/80-millions-d-euros-dedies-a-la-robotique\\_a-56-3718.html](http://lesclesdedemain.lemonde.fr/business/80-millions-d-euros-dedies-a-la-robotique_a-56-3718.html) "80 millions deuros pour financer les start-up de robotique, Artikel aus Les Echos - 05.03.2014 - <http://www.lesechos.fr/entreprises-secteurs/innovateurs/0203349156984-80-millions-d-euros-pour-financer-les-start-up-de-robotique-654590.php>

Redakteur: Aurélien Filiali, aurelien.filiali@diplomatie.gouv.fr Wissenschaftliche Abteilung, Französische Botschaft in der Bundesrepublik Deutschland Pariser Platz 5 10117 Berlin Telefon: 030 590 03 92 50 Telefax: 030 590 03 92 65 Mail: [sciencetech@botschaft-frankreich.de](mailto:sciencetech@botschaft-frankreich.de) URL: <http://www.wissenschaft-frankreich.de> 

Wissenschaftliche Abteilung, Französische Botschaft in der Bundesrepublik Deutschland

10117 Berlin  
[www.wissenschaft-frankreich.de](http://www.wissenschaft-frankreich.de)  
[sciencetech@botschaft-frankreich.de](mailto:sciencetech@botschaft-frankreich.de)

## Pressekontakt

Wissenschaftliche Abteilung, Französische Botschaft in der Bundesrepublik Deutschland

10117 Berlin

[www.wissenschaft-frankreich.de](http://www.wissenschaft-frankreich.de)  
[sciencetech@botschaft-frankreich.de](mailto:sciencetech@botschaft-frankreich.de)

## Firmenkontakt

Wissenschaftliche Abteilung, Französische Botschaft in der Bundesrepublik Deutschland

10117 Berlin

[www.wissenschaft-frankreich.de](http://www.wissenschaft-frankreich.de)  
[sciencetech@botschaft-frankreich.de](mailto:sciencetech@botschaft-frankreich.de)

Die großen Herausforderungen unseres Jahrhunderts ? Umwelt, Ressourcen, Gesundheit, Ernährung, Energie ? lassen sich nur durch technologische Fortschritte meistern. Frankreich und Deutschland spielen dabei eine besondere Rolle: Durch die Bündelung ihrer Kapazitäten könnten sie angesichts ihrer jeweiligen wissenschaftlichen Exzellenz, der bereits sehr engen Verknüpfung ihrer Netzwerke und der kritischen Masse ihrer Investitionen in die Forschung und Entwicklung (10% der weltweiten Forschungsinvestitionen) zur Spierspitze Europas werden. Die Wissenschaftsabteilungen der Botschaften Frankreichs bilden einen Vorposten der französischen Forschung im Ausland. Die Aufgabe der Abteilung für Wissenschaft und Technologie der Französischen Botschaft in Deutschland ist die Intensivierung der wissenschaftlichen und technologischen Zusammenarbeit mit unserem wichtigsten Partner. 1. Durch umfassende Information: Im Dienste französischer Forscher und Unternehmen informiert sich die Wissenschaftsabteilung der Botschaft täglich über die neuesten Innovationen und Ergebnisse der deutschen Forschung und besucht regelmäßig Laboratorien von öffentlichen Einrichtungen, Universitäten und Unternehmen. 2. Durch die Unterstützung bei der Bündelung unserer Forschungskapazitäten über die Organisation von Fachseminaren und Expertenbesuchen für Forscher. Die Abteilung bildet eine Schnittstelle zwischen den deutschen und französischen Behörden mit dem Ziel einer integrierten Forschungspolitik im Dienste Europas. 3. Durch die Vermittlung der Exzellenz der französischen Forschung: Als Botschafter der französischen Forschung in Deutschland, gehört es ebenso zu den Aufgaben der Wissenschaftsabteilung, die Zivilgesellschaft, Schüler und Studenten über die wissenschaftliche Exzellenz Frankreichs zu informieren und somit dazu beizutragen, eine neue Generation von Forschern mit doppeltem kulturellen Hintergrund zu formen, die geeignet ist, im Rahmen des Europäischen Forschungsraumes die deutsch-französische Spitzenforschung nachhaltig zu gestalten. Wer sind wir? Die Abteilung für Wissenschaft und Technologie der Französischen Botschaft in Deutschland wird seit dem 1. September 2009 vom Botschaftsrat Mathieu J. Weiss geleitet. Die vorausschauende und strategische Erfassung der wissenschaftlichen Aktualität steht unter der Leitung des Botschaftsattachés Dr. Stéphane Roy. Er ist ebenfalls verantwortlich für das Kooperationsprogramm Hubert-Curien Procope. Nicolas Cluzel koordiniert den Bereich Analysen und Einflüsse. Marie de Chalup koordiniert den Bereich Partnerschaften und Kommunikation.